

**LAPORAN TUGAS AKHIR**  
**MINAT PETANI JAGUNG TERHADAP PROGRAM**  
**KREDIT USAHA RAKYAT (KUR) KLASSTER**  
**DI KECAMATAN BERAMPU**  
**KABUPATEN DAIRI**

Oleh  
**IBRAHIM HUSIN EL ISLAMY**  
Nirm 01.01.19.115



**PROGRAM STUDI PENYULUHAN PERTANIAN BERKELANJUTAN**  
**JURUSAN PERTANIAN**  
**POLITEKNIK PEMBANGUNAN PERTANIAN MEDAN**  
**KEMENTERIAN PERTANIAN**  
**2023**

**LAPORAN TUGAS AKHIR**

**MINAT PETANI JAGUNG TERHADAP PROGRAM KREDIT  
USAHA RAKYAT (KUR) KLAS TER DI KECAMATAN  
BERAMPU KABUPATEN DAIRI**

**Oleh**

**IBRAHIM HUSIN EL ISLAMY  
NIRM 01.01.19.115**

**Sebagai salah satu syarat memperoleh Gelar  
Sarjana Terapan Pertanian (S.Tr.P)**

**PROGRAM STUDI PENYULUHAN PERTANIAN BERKELANJUTAN  
JURUSAN PERTANIAN  
POLITEKNIK PEMBANGUNA PERTANIAN MEDAN  
KEMENTERIAN PERTANIAN  
2023**

## LEMBAR PENGESAHAN PEMBIMBING

Judul : Minat Petani Jagung Terhadap Program Kredit  
Usaha Rakyat (KUR) Klaster di Kecamatan  
Berampu Kabupaten Dairi  
Nama : Ibrahim Husin El Islamy  
Nirm : 01.01.19.115  
Program Studi : Penyuluhan Pertanian Berkelanjutan  
Jurusan : Pertanian

Menyetujui,

Pembimbing I



Dr. Liza Devita, S.Si., M.Si  
NIP. 19810123 201101 2 011

Pembimbing II



Elrisa Ramadhani, SP., M.Si  
NIP.19860523 201801 2 001

Mengetahui,

Ketua Jurusan Pertanian



Tience E. Pakpahan, SP., M. Si  
NIP. 19810903 201101 2 006

Ketua Program Studi



Tience E. Pakpahan, SP., M. Si  
NIP. 19810903 201101 2 006

Direktur Polbangtan Medan



Ir. Yuliana Kansrini, M.Si  
NIP. 19660708 199602 2 001

Tanggal Lulus: 12 Juni 2023

## LEMBAR PENGESAHAN PENGUJI

**Judul** : Minat Petani Jagung Terhadap Program Kredit Usaha Rakyat (KUR) Klaster di Kecamatan Berampu Kabupaten Dairi  
**Nama** : Ibrahim Husin El Islamy  
**Nirm** : 01.01.19.115  
**Program Studi** : Penyuluhan Pertanian Berkelanjutan  
**Jurusan** : Pertanian

Menyetujui,

**Ketua Penguji**



**Tience E. Pakpahan, SP., M. Si**  
**NIP. 19810903 201101 2 006**

**Anggota Penguji**



**Dr. Liza Devita, S.Si., M.Si**  
**NIP. 19810123 201101 2 011**

**Anggota Penguji**



**Dr. Linda Tri Wira Astuti, SP.MP**  
**NIP. 19801021 200312 2 002**

**Tanggal Ujian: 12 Juli 2023**

## HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS

Laporan TUGAS AKHIR ini adalah hasil karya saya sendiri, dan semua sumber baik yang dikutip maupun dirujuk, telah saya nyatakan dengan benar.

Nama : Ibrahim Husin El Islamy

Nirm : 01.01.19.115

Tanda Tangan :



Tanggal : 12 Juli 2023

## RIWAYAT HIDUP



Ibrahim Husin El Islamy, Lahir di Pinang Sori pada 05 Mei 2001, Tempat tinggal di Kecamatan Tanjung Pura Kabupaten Langkat, anak dari pasangan Bapak Drs. Nukman Abdul Khair dan Ibu Su'aida yang merupakan anak kedua dari empat bersaudara. Penulis telah menyelesaikan pendidikan Sekolah Dasar di SD Negeri 050741 Desa Pulau Banyak dan lulus pada tahun 2013.

Ibrahim Husin El Islamy, Lahir di Pinang Sori pada 05 Mei 2001, Tempat tinggal di Kecamatan Tanjung Pura Kabupaten Langkat, anak dari pasangan Bapak Drs. Nukman Abdul Khair dan Ibu Su'aida yang merupakan anak kedua dari empat bersaudara. Penulis telah menyelesaikan pendidikan Sekolah Dasar di SD Negeri 050741 Desa Pulau Banyak dan lulus pada tahun 2013. Kemudian penulis melanjutkan pendidikan di MTSN Tanjung Pura pada tahun 2016. Selanjutnya penulis melanjutkan pendidikan di MAN 2 Langkat dengan jurusan Matematika dan Ilmu Pendidikan Alam (MIPA) dan dinyatakan lulus pada tahun 2019. Pada tahun yang sama penulis mendapat kesempatan untuk mengikuti pendidikan Diploma IV di Politeknik Pembangunan Pertanian (Polbangtan) Medan Provinsi Sumatera Utara dengan mengambil Jurusan Penyuluhan Pertanian Berkerlanjutan selama empat tahun, **untuk menyelesaikan pendidikan di Politeknik Pembangunan Pertanian Medan, penulis melaksanakan Tugas Akhir dengan judul Minat Petani Jagung Terhadap Program Kredit Usaha Rakyat (KUR) Klaster di Kecamatan Berampu Kabupaten Dairi.**

## PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI TUGAS AKHIR UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai alumni Polbangtan Medan, saya yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Ibrahim Husin El islamy

Nirm : 01.01.19.115

Program Studi : Penyuluhan Pertanian Berkerlanjutan

Jenis Karya : Laporan Tugas Akhir

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Polbangtan Medan Hak Bebas Royalti Non-eksklusif (*Non-exclusive Royalty-Free Right*) atas tugas ilmiah saya yang berjudul : “Minat Petani Jagung Terhadap Program Kredit Usaha Rakyat (KUR) Klaster di Kecamatan Berampu Kabupaten Dairi” beserta perangkat yang ada (jika diperlukan). Dengan Hak Bebas Royalti Non-eksklusif ini Polbangtan Medan berhak menyimpan, mengalih media/formatkan, mengelola dalam bentuk pangkalan data (*database*), merawat, dan mempublikasi tugas akhir saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan sebagai pemilik Hak Cipta. Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Dibuat di : Medan

Pada : 12 Juli 2023

Yang menyatakan,



(Ibrahim Husin El Islamy)

## HALAMAN PERUNTUKAN



**“Dengan menyebut nama Allah Yang Maha Pengasih lagi Maha Penyayang”**

*Assalamu’alaikum warrahmatullahi wabarakatuh*

*Puji dan syukur dalam setiap denyut nadiku hanya kepada Allah Subhanahu Wata’ala atas nikmat, karunia dan hidayah-Nya yang telah memberikan kekuatan dalam menuntut ilmu dan memudahkan dalam menyelesaikan tugas akhir ini.*

*Shalawat dan salam selalu kulimpahkan kepada Rasulullah Muhammad SAW.*

**Dengan penuh rasa syukur, kupersembahkan karyaku**

Kepada kedua orang tuaku (Abah dan Umi) yaitu Bapak Nukman Abdul Khair dan Ibu Suaida, terima kasih untuk perjuangan dan pengorbanan sehingga dapat menghantarkanku sampai ketitik ini. Terima kasih untuk setiap do’a yang telah kalian ucapkan untukku. Terima kasih untuk semangat yang hadir disetiap langkahku. Terima kasih telah menjadi alasan untuk terus berjuang menyelesaikan pendidikanku. Terima kasih juga untuk kasih sayang dan nasehat yang tiada henti selama 22 tahun ini. Sungguh tiada apapun yang dapat membalas setiap jasa yang telah kalian berikan untukku. Tiada kata yang dapat menggambarkan rasa syukur dan terima kasihku ini. Hanya doa yang tiada henti agar kalian tetap diberikan kebahagiaan, kesehatan, dan umur yang panjang.

Kepada dosen pembimbingku, terimakasih yang sebesar-besarnya kepada Ibu Dr. Liza Devita, S.Si., M.Si dan ibu Elrisa Ramadhani, SP., M.Si. Bimbingan dan ilmu yang ibu berikan sangat berarti dalam penyusunan laporan saya. Ibu merupakan orang yang sangat berjasa dalam penyusunan laporan saya ini. Terima kasih untuk waktu dan kesabaran dalam setiap proses bimbingan yang telah sdiberikan kepada saya. Semoga Tuhan Yang Maha Esa membalas kebaikan hati



ibu. Tak lupa pula terima kasih saya sampaikan kepada Ibu Tience E. Pakpahan, SP., M. Si, Ibu Dr. Liza Devita, S.Si., M.Si dan Ibu Dr. Linda Tri Wira Astuti, SP.MP selaku dosen penguji saya. Terima kasih telah meluangkan waktu dalam ujian akhir saya. Semoga Ibu senantiasa sehat dan selalu dalam lindungan Tuhan ketika menjalani segala aktivitas. Tiada kata yang lebih indah yang dapat saya tuangkan dalam tulisan selain doa yang senantiasa saya persembahkan untuk bapak dan ibu. Dan saya minta maaf yang sebesar-besarnya jika dalam membimbing saya banyak hal yang menyakiti hati ibu pembimbing, saya tahu saya terkadang susah untuk diatur dan terlalu santai dalam menghadapi tugas akhir, dan saya tidak menyangka bahwa saya bisa melakukan sejauh ini, dimana melakukan bimbingan Tugas Akhir bersamaan dengan belajar bahasa jepang, walaupun terkadang stres menghampiri dalam kehidupan saya. Disini saya diajarkan banyak hal, terutama cara membagi waktu untuk menyelesaikan Tugas Akhir saya tanpa tertinggalnya belajar bahasa jepang dengan maksud agar keduanya dapat tercapai dan setelah itu berangkat ke Jepang. saya serta membuat hari-hari saya produktif yang mana biasanya kebanyakan waktu luang untuk istirahat dan berkumpul bersama teman-teman.

Kepada teman-temanku, terima kasih untuk canda tawa dan kisah yang kita lalui bersama selama ini. Kisah yang kitaawali dari junior dan diakhiri menjadi senior. Empat tahun terasa begitu singkat dan cepat berlalu kurasakan. Kebersamaan yang kita lalui bersama-sama dalam beresrama yang semuanya telah dianggap menjadi keluarga hanya akan dikenang dan tidak dapat untuk diulang. Semoga kelak kita akan sukses bersama dan kembali berbagi cerita. Semoga tali persaudaraan kita tetap kuat walaupun jarak akan memisahkan kita.

Akhir kata terima kasih untuk semua pihak-pihak yang terlibat dan membantu saya dalam proses penyusunan Tugas Akhir ini. Semoga kita selalu dalam Tuhan Yang Maha Esa.

***Wassalamualaikum Warahmatullahi Wabarakatuh***

## ABSTRAK

Ibrahim Husin El Islamy, Nirm 01.01.19.115. Minat petani jagung terhadap program KUR Klaster di Kecamatan Berampu Kabupaten Dairi. Tujuan pengkajian ini adalah untuk mengetahui tingkat minat dan faktor-faktor apa saja yang mempengaruhi minat petani jagung terhadap program KUR klaster di Kecamatan Berampu Kabupaten Dairi. Pengkajian ini dilaksanakan di Kecamatan Berampu Kabupaten Dairi pada bulan Februari sampai dengan Juli 2023. Metode pengumpulan data yang digunakan yaitu metode observasi, wawancara, dokumentasi dan kuesioner yang telah diuji validitas dan reliabilitasnya, sementara metode analisis data menggunakan skala likert dan regresi linear berganda. Jumlah responden dalam pengkajian ini sebanyak 83 orang. Hasil pengkajian menunjukkan bahwa tingkat minat petani jagung terhadap program KUR klaster di Kecamatan Berampu Kabupaten Dairi sebesar 38,36%, sementara hasil regresi linear terhadap faktor-faktor yang mempengaruhi persepsi petani diperoleh persamaan sebagai berikut  $Y = -46,452 + 0,743X_1 + 0,102X_2 + 0,510X_3 + 0,608X_4 + 0,355X_5 + e$ . Uji lanjut menggunakan uji simultan (f) semua variabel X berpengaruh nyata, kemudian uji parsial (t) menunjukkan bahwa faktor karakteristik petani ( $X_1$ ), sosialisasi program ( $X_2$ ), karakteristik KUR klaster ( $X_4$ ) dan dukungan pemerintah ( $X_5$ ) berpengaruh nyata, sedangkan peran penyuluh ( $X_3$ ) tidak berpengaruh nyata terhadap variabel Y, dengan nilai t-hitung lebih besar daripada t-tabel.

Kata Kunci : *Minat, Petani Jagung, Program KUR Klaster,*

## **ABSTRACT**

*Ibrahim Husin El Islamy, Nirm 01.01.19.115. The interest of corn farmers in the Cluster KUR Program in Berampu Sub-District, Dairi Regency. The purpose of this study is to determine the level of interest and the factors that influence the interest of corn farmers in the Cluster KUR Program in Berampu Sub-District, Dairi Regency. This study was conducted in Berampu Sub-District, Dairi Regency from February to Juli 2023. The data collection methods used were observation, interviews, documentation, and questionnaires that have been tested for validity and reliability, while the data analysis method used the Likert scale and multiple linear regression. The number of respondents in this study was 83 people. The results of the study showed that the level of interest of corn farmers in the Cluster KUR Program in Berampu Sub-District, Dairi Regency was 38.36%. Meanwhile, the results of the linear regression on the factors influencing farmers' perceptions obtained the following equation:  $Y = -46.452 + 0.743X1 + 0.102X2 + 0.510X3 + 0.608X4 + 0.355X5 + e$ . Further tests using simultaneous (f) tests showed that all X variables significantly influenced farmers' perceptions, while partial (t) tests indicated that farmer characteristics (X1), program socialization (X2), cluster KUR characteristics (X4), and government support (X5) significantly influenced the variable Y. However, the role of extension workers (X2) did not have a significant effect on the variable Y, with the calculated t-value being greater than the tabulated t-value.*

*Keywords: Interest, Corn Farmers, Cluster KUR Program*

## **KATA PENGANTAR**

Puji dan syukur atas kehadiran Allah SWT, atas berkat rahmat dan karunia-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan Laporan Tugas Akhir (TA) yang merupakan program kurikuler yang wajib dilaksanakan mahasiswa untuk menyelesaikan Diploma IV di Politeknik Pembangunan Pertanian Medan dengan judul "Minat Petani Jagung Terhadap Program Kredit Usaha Rakyat (KUR) Klaster di Kecamatan Berampu Kabupaten Dairi" yang telah dilaksanakan dengan sebaik-baiknya.

Ucapan terima kasih banyak penulis sampaikan kepada:

1. Direktur Politeknik Pembangunan Pertanian Medan dan jajarannya yang telah memberikan kesempatan untuk menempuh perkuliahan di Polbangtan Medan.
2. Ketua Jurusan Pertanian dan jajarannya yang telah mendukung dalam pelaksanaan tugas akhir.
3. Dr. Liza Devita, S.si, M.Si selaku Dosen Pembimbing I dan Elrisa Ramadhani, SP., M.Si selaku Dosen Pembimbing II, yang telah memberikan bimbingan, waktu, nasihat dalam penyelesaian laporan tugas akhir.
4. Semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan laporan tugas akhir.

Penulis mengharapkan kritik dan saran dari semua pihak untuk kesempurnaan laporan tugas akhir ini. Demikian penyusunan laporan tugas akhir ini, kiranya dapat bermanfaat bagi penulis dan pembaca.

Medan, Juni 2023

Ibrahim Husin El Islamy

## DAFTAR ISI

KATA PENGANTAR .....	i
DAFTAR ISI.....	ii
DAFTAR TABEL.....	iii
DAFTAR GAMBAR .....	v
DAFTAR LAMPIRAN.....	vi
I. PENDAHULUAN .....	7
1.1 Latar Belakang .....	7
1.2 Rumusan Masalah .....	2
1.3 Tujuan .....	3
1.4 Kegunaan .....	4
II. TINJAUAN PUSTAKA.....	4
2.1 Landasan Teori.....	4
2.1.1 KUR Klaster .....	4
2.1.2 Minat Petani .....	7
2.1.3 Tanaman Jagung .....	8
2.1.4 Faktor-faktor yang Mempengaruhi Minat Petani .....	9
2.2 Pengkajian Terdahulu .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
2.3 Kerangka Pikir .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
2.4 Hipotesis .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
III. METODOLOGI.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
3.1 Waktu dan Tempat .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
3.2 Metode Pengkajian.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
3.3 Teknik Pengumpulan Data.....	19
3.4 Populasi dan Sampel .....	20
3.5 Teknik Analisis Data.....	22
3.5.1 Uji Instrumen.....	22
3.5.2 Uji Asumsi Klasik .....	31
3.5.3 Uji Hipotesis .....	<b>Error!</b>
<b>Bookmark not defined.</b>	
3.6 Batasan Operasional .....	38
3.6.1 Batasan Masalah .....	38
3.6.2 Definisi Batasan Operasional .....	38

3.6.3 Pengukuran Variabel .....	40
IV. GAMBARAN UMUM WILAYAH PENGKAJIAN .....	43
4.1. Letak Geografis .....	43
4.2. Keadaan Penduduk .....	44
4.3. Keadaan Pertanian .....	45
4.4 Kelembagaan Petani .....	48
V. HASIL DAN PEMBAHASAN. ....	51
5.1. Karakteristik Responden .....	51
5.2 Deskripsi Variabel Hasil Pengkajian.....	54
5.3 Analisis Tingkat Minat Petani Jagung terhadap Program KUR Klaster di Kecamatan Berampu Kabupaten Dairi .....	64
5.4 Analisis Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Minat Petani Jagung terhadap Program KUR Klaster di Kecamatan Berampu Kabupaten Dairi .....	66
5.4.1 Koefisien Determinansi .....	69
5.4.2 Hasil Uji Simultan (Uji F) .....	69
5.4.3 Hasil Uji Parsial (Uji t) .....	70
VI. KESIMPULAN DAN SARAN .....	77
6.1 Kesimpulan .....	77
6.2 Saran .....	77
6.3 Implikasi .....	78
DAFTAR PUSTAKA .....	83
LAMPIRAN.....	88

## DAFTAR TABEL

No	Judul	Halaman
1	Hasil Pengkajian Terdahulu .....	13
2	Populasi Pengkajian .....	20
3	Jumlah Sampel Masing-masing Desa .....	22
4	Hasil Uji Validitas untuk variabel Karakteristik Petani (X1).....	24
5	Hasil Uji Validitas untuk variabel Peran Penyuluh (X2) .....	25
6	Hasil Uji Validitas untuk variabel Sosialisasi Program (X3) .....	26
7	Hasil Uji Validitas untuk variabel Karakteristik KUR Klaster (X4) .....	27
8	Hasil Uji Validitas untuk variabel Dukungan Pemerintah (X5) .....	
28		
9	Hasil Uji Validitas untuk variabel Minat Petani (Y) .....	29
10	Hasil Uji Reabilitas .....	30
11	Hasil Uji Multikolinearitas .....	32
12	Pengukuran Variabel .....	41
13	Luas desa di Kecamatan Berampu .....	44
14	Jumlah Penduduk di Kecamatan Berampu .....	45
15	Luas Lahan sawah dan lahan kering di Kecamatan Berampu .....	45
16	Luas Tanam, Luas Panen, Produktivitas dan Produksi tertinggi Tahun 2021 .....	46
17	Luas Tanam, Produktivitas, dan Produksi Tertinggi Tanaman Hortikultura Tahun 2021 .....	46
18	Luas Tanam, Produktivitas, dan Produksi Tertinggi Tanaman Perkebunan Tahun 2021 .....	47
19	Data Potensi Peternakan Tahun 2021 .....	47
20	Keadaan kelembagaan petani di Kecamatan Berampu .....	48
21	Distribusi Karakteristik Responden Berdasarkan Jenis Kelamin .....	51
22	Rekapitulasi Karakteristik Responden Berdasarkan Umur .....	52
23	Rekapitulasi Karakteristik Responden Berdasarkan Pendidikan ....	53
24	Rekapitulasi Karakteristik Responden Berdasarkan Luas Lahan .....	53
25	Distribusi Variabel Responden terhadap Variabel Karakteristik Petani (X1) .....	54
26	Distribusi Variabel Responden terhadap Variabel Peran Penyuluh (X2) .....	56
27	Distribusi Variabel Responden terhadap Variabel Sosialisasi Program (X3) .....	57
28	Distribusi Variabel Responden terhadap Variabel Karakteristik KUR Klaster (X4) .....	59
29	Distribusi Variabel Responden terhadap Variabel Dukungan Pemerintah .....	61
30	Distribusi Variabel Responden terhadap Minat Petani Jagung .....	63
31	Analisis Tingkat Minat Petani Jagung terhadap	

	Program KUR Klaster .....	64
32	Analisis Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Minat Petani Jagung terhadap KUR Klaster .....	67
33	Hasil Uji F (simultan) variabel X ke variabel Y .....	69
34	Matriks Rancangan Kegiatan Penyuluhan .....	79



## DAFTAR GAMBAR

No	Judul	Halaman
1	Kerangka Pikir .....	17
2	Hasil Uji Normalitas <i>P Plots</i> .....	31
3	Hasil Uji Heteroskedastisitas ( <i>Scatterplot</i> ) .....	33
4	Garis Kontinum Minat Petani .....	34
5	Peta Wilayah Kecamatan Berampu .....	43
6	Garis Kontinum Tingkat Minat Petani .....	65

## DAFTAR LAMPIRAN

No	Judul	Halaman
1	Kuesioner Pengkajian.....	88
2	Data Responden Tugas Akhir .....	95
3	Hasil Uji Validitas dan Reliabilititas .....	98
4	Rekapitulasi Hasil Kuesioner Pengkajian .....	123
5	Hasil Uji Asumsi Klasik .....	132
6	Hasil Uji Regresi Linear Berganda .....	134
7	Dokumentasi .....	135

# I. PENDAHULUAN

## 1.1 Latar Belakang

Sektor pertanian memegang peran strategis dan penting dalam pembangunan perekonomian dan pantas menjadi penggerak pertumbuhan ekonomi karena sektor pertanian menjadi tumpuan hidup bagi sebagian besar penduduk suatu wilayah (Nurholis *et al.*, 2020). Sektor pertanian di Kabupaten Dairi berperan sebagai penyedia bahan pangan seperti jagung, yang bertujuan meningkatkan pendapatan masyarakat khususnya para petani. Menurut Zhiwu *et al.* (2019), jagung adalah salah satu komoditi pertanian yang penting dan harus dikembangkan serta jagung merupakan komoditi sereal kedua yang banyak ditanami petani setelah padi, dan produksinya menduduki posisi keenam di dunia. Dari banyaknya masalah yang muncul pada petani, ada satu masalah yang sering terjadi dan harus dihadapi petani pada saat berusaha tani ialah masalah permodalan. Dengan meningkatnya penduduk mengakibatkan permintaan jagung yang semakin meningkat pula. Upaya perlu dilakukan untuk meningkatkan produktivitas jagung dengan menggunakan budidaya yang tepat. Hal ini menjadi tantangan bagi pemerintah untuk terus meningkatkan hasil jagung agar mencukupi kebutuhan jagung di Indonesia (Herlina dan Fitriani, 2018).

Kabupaten Dairi merupakan salah satu penghasil jagung yang hampir diseluruh wilayahnya merupakan penghasil jagung dan merupakan daerah yang memiliki kondisi tanah yang subur dan iklim yang mendukung untuk pertumbuhan tanaman jagung. Luas panen jagung yang dimiliki Kabupaten Dairi berkisar antara 40.701,00 ha, produksi 248.749,30 ton dan produktivitas 61,12 kw/ha. Kabupaten Dairi terdapat salah satu Kecamatan yang memiliki potensi dalam menghasilkan jagung, yaitu Kecamatan Berampu dengan luas panen 1.228,00 ha dengan produksi 6.087,20 ton serta produktivitas 49,57 kw/ha (Badan Pusat Statistik, 2023).

Terkait dengan masalah yang sering terjadi dikalangan petani yaitu masalah permodalan yang kurang mendukung. Kecamatan Berampu termasuk salah satu kecamatan yang petaninya memiliki keluhan soal besarnya pengeluaran biaya dalam melakukan budidaya jagung. Salah satu upaya untuk memenuhi kebutuhan jagung nasional harus adanya petani yang melakukan budidaya jagung. Oleh

karena itu untuk mengatasi masalah kemiskinan ataupun permodalan yang dihadapi petani pemerintah telah memberikan dukungan permodalan biaya dengan bunga yang rendah yaitu dengan membuat program KUR klaster (Nainggolan, 2021).

Pemerintah Kabupaten Dairi melalui Dinas Pertanian, Ketahanan Pangan, dan Perikanan melakukan kerjasama dengan Bank Sumut cabang sekitar Kota Sidikalang berguna untuk penambahan modal usahatani khususnya petani kopi dan jagung melalui pinjaman KUR klaster (Harian Mistar, 2022). Program KUR klaster ini terdapat 2 jenis yaitu klaster jagung dan klaster kopi. KUR klaster ini merupakan suatu program pemerintah Kabupaten Dairi yang berbeda dengan KUR pada umumnya, dimana program KUR ini bersifat klaster (kelompok) dan pinjamannya berbentuk sarana produksi seperti pupuk, pestisida, dan lainnya (Tribun-Medan, 2022). Sedangkan KUR biasanya berbentuk uang tunai.

Kecamatan Berampu adalah salah satu kecamatan yang sedang dikembangkannya program KUR klaster tersebut yang bertujuan untuk membantu para petani dalam berusahatani. Pada kali ini saya akan membahas tentang KUR klaster jagung atau bisa disebut KUR untuk petani yang berbudidaya jagung saja. Sebelumnya program KUR klaster jagung ini banyak diminati oleh petani di kecamatan lain, seperti Kecamatan Siempat Nempu Hulu, Tigalingga, Gunung Sitember dan Tanah Pinem (Harian Mistar, 2022). Namun, di Kecamatan Berampu petani masih banyak yang belum memanfaatkan program KUR klaster jagung tersebut.

Berdasarkan latar belakang diatas maka dilakukannya pengkajian dengan judul **“Minat Petani Jagung Terhadap Program Kredit Usaha Rakyat (KUR) Klaster di Kecamatan Berampu Kabupaten Dairi”**.

## **1.2 Rumusan Masalah**

Adapun rumusan masalah adalah sebagai berikut :

1. Bagaimanakah tingkat minat petani jagung terhadap program KUR klaster di Kecamatan Berampu Kabupaten Dairi ?
2. Faktor-faktor apa sajakah yang mempengaruhi minat petani jagung terhadap program KUR klaster di Kecamatan Berampu Kabupaten Dairi?

### **1.3 Tujuan**

Adapun tujuan dari pengkajian ini adalah sebagai berikut :

1. Untuk menganalisis tingkat minat petani jagung terhadap program KUR klaster di Kecamatan Berampu Kabupaten Dairi?
2. Untuk menganalisis faktor-faktor yang mempengaruhi minat petani jagung terhadap program KUR klaster di Kecamatan Berampu Kabupaten Dairi?

### **1.4 Kegunaan**

Kegunaan dari pelaksanaan kegiatan pengkajian ini antara lain adalah sebagai berikut :

1. Bagi Pemerintah, dapat dijadikan sebagai sumber informasi dan landasan dalam menentukan kebijakan untuk pemerintah daerah tersebut.
2. Bagi Petani, dapat dijadikan sebagai acuan dalam mengambil keputusan yang berhubungan dengan pertanian mereka.
3. Bagi Mahasiswa, dapat dijadikan sebagai referensi dalam melanjutkan pengkajian yang berhubungan dengan KUR klaster.
4. Bagi Pengkaji, sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Terapan Pertanian (S.Tr.P) di Politeknik Pembangunan Pertanian Medan serta menambahkan wawasan dan ilmu pengetahuan.

